



La Legislatura distinguió a la señora Helene Gutkowski, una de las niñas judías que sobrevivió a la Shoá y hoy es una activista por la paz y el respeto de los derechos humanos.

Por iniciativa de la diputada Paula Oliveto y con el voto positivo de todos los legisladores, se rindió homenaje en la Legislatura porteña a la licenciada en sociología Helene Goldsztajn de Gutkowski, una de las 30 personas judías que eran niños o adolescentes en la Francia ocupada por los nazis y que hoy viven en la Argentina.

La señora Gutkowsky nació en 1939 durante la Segunda Guerra Mundial, de padres de origen polaco. Fue separada de ellos cuando tenía dos años y junto a su hermano huyeron en 1942 de París al sur de Francia, que en ese entonces todavía no estaba ocupado por los soldados alemanes. Quedó escondida al cuidado de una familia católica en París.

Hoy vive en Buenos Aires y a los 78 años acaba de escribir y presentar en París un libro titulado "Los Niños Escondidos", que reconstruye la historia de 30 sobrevivientes del Holocausto (Shoá, en hebreo).

El acto de homenaje se realizó en el salón Jauretche del parlamento porteño, ante la presencia de otros varios sobrevivientes del genocidio nazi y miembros de la comunidad hebrea en la Argentina.

La diputada Oliveto ponderó "el trabajo por los derechos humanos y por la memoria que realiza Helene, para reconstruir la historia y que no vuelva a pasar nunca más la tragedia que ellos vivieron".

La homenajeadada comentó que fueron 72.000 los menores judíos que sobrevivieron en Francia al exterminio de los nazis, de los cuales 30 aún viven en la Argentina y, desde hace 20 años, se dedican a investigar, educar y transmitir lo que pasó en esos años durante la guerra mundial. "El libro es un intento de reconstrucción", acotó.

"Mientras más entiendo las situaciones aberrantes que hemos vivido, más me convengo que en algunas personas todo eso se hace compromiso: el deber de defender los derechos de los otros, de proteger a los más débiles y de cuidar a la humanidad. Es la mejor herramienta para suturar las heridas", sentenció Helene Gutkowski.